



PRESSEMITTEILUNG  
12.06.2024

Unterer Brühl 2  
73479 Ellwangen

[presse@netcom-bw.de](mailto:presse@netcom-bw.de)  
[www.netcom-bw.de](http://www.netcom-bw.de)

### **Ausbau des Glasfasernetzes: Spatenstich in Sachsenheim erfolgt**

- Spatenstich zum Ausbau der Breitbandinfrastruktur in Sachsenheim
- Glasfaseranschlüsse für rund 750 Haushalte und Gewerbebetriebe

Ellwangen/Sachsenheim | Nachdem erst vor wenigen Tagen sowohl in Gemrigheim als auch in Hemmingen der Startschuss zur Modernisierung der örtlichen Breitbandinfrastruktur gegeben wurde, steht nun auch in Sachsenheim der Beginn der Baumaßnahmen bevor. Ebenso wie in den beiden anderen Gemeinden werden dort in den kommenden Monaten bisher unterversorgte Haushalte mit Glasfaser erschlossen. Insgesamt sollen dadurch künftig mehr als 630 Privathaushalte sowie rund 115 Unternehmen und Betriebe und Unternehmen im örtlichen Gewerbegebiet Highspeed-Zugang zum Internet erhalten. Dafür sorgen, dass auch in Sachsenheim die letzten „weißen Flecken“ (Gebäude, die mit Datenübertragungsraten < 30 Mbit/s versorgt sind) von der Breitbandlandkarte verschwinden, wird die NetCom BW GmbH, die vom Zweckverband Kreisbreitband Ludwigsburg bereits Ende 2022 den entsprechenden Auftrag erhalten hatte und die nun mit den notwendigen Tiefbauarbeiten rund um das Vorhaben wird.

Der offizielle Startschuss für das Ausbauprojekt fiel dabei erneut mit einem gemeinsamen Spatenstich aller Projektpartner. Dazu begrüßte Sachsenheims Bürgermeister Holger Albrich am 12.06.2024 unter anderem Viktor Kostic, Geschäftsführer Zweckverband Kreisbreitband Ludwigsburg, Matthias Gauger, Leiter Technik der Gigabit Region Stuttgart GmbH, Fabian Salazar, Projektleiter der NetCom BW und Michael Hill, Projektleiter der Netze BW.

Vor den anwesenden Gästen zeigte sich Bürgermeister Albrich glücklich über den Start des Vorhabens: „Wir freuen uns sehr, dass der Ausbau des Glasfasernetzes nun auch in Sachsenheim beginnt. Dies ist ein wichtiger Schritt für die Zukunftsfähigkeit unserer Stadt und wird sowohl den Bürgerinnen und Bürgern als auch den ansässigen Unternehmen zahlreiche neue digitale Möglichkeiten eröffnen. Gleichzeitig stärken wir auf diesem Weg die Wettbewerbsfähigkeit und Attraktivität der Region noch einmal deutlich.“

Erfreut über den Start der Bauarbeiten war auch Viktor Kostic, Geschäftsführer Zweckverband Kreisbreitband Ludwigsburg: „Unser Ziel, im Landkreis Ludwigsburg alle ‚weißen Flecken‘ von der Breitbandlandkarte zu tilgen, rückt mit dem heutigen Tag wieder einen großen Schritt näher. Der Startschuss für die Bauarbeiten hier in Sachsenheim markiert dabei einen weiteren Meilenstein auf dem Weg zu einer flächendeckenden Glasfaserversorgung. Möglich gemacht wird dieser wichtige Schritt in eine digitale Zukunft einerseits durch unsere Projektpartner und andererseits durch die umfassenden Fördergelder von Bund und Land. Hierfür möchten wir uns an dieser Stelle noch einmal herzlich bedanken.“

„Wir werden weiterhin Fördermittel von Bund und Land benötigen, um einen vollständigen Glasfaserausbau zu erreichen, nicht nur in kleineren Gemeinden. Auch in Städten gibt es immer wieder Gebiete und Siedlungen, wo sich ein eigenwirtschaftlicher Ausbau für die Telekommunikationsunternehmen nicht rechnet. Wir bedanken uns bei der NetCom BW für ihr umfassendes Engagement beim geförderten Ausbau im Landkreis Ludwigsburg und in der Region“, sagt Matthias Gauger, Leiter Technik der Gigabit Region Stuttgart GmbH (GRS).

In den kommenden Wochen und Monaten werden in Sachsenheim nun viele Kilometer Leerrohre unter die Erde gebracht und Glasfaserleitungen von den Verteilern vor Ort über die Grundstücke bis zu den Hausanschlüssen der vom Ausbau profitierenden Gebäude verlegt (Fiber-to-the-Building-Ausbau; kurz: FTTB). Den Auftrag für den Aufbau dieser passiven Netzinfrastruktur erhielt die Netze BW GmbH Sparte Dienstleistungen. Das Leistungspaket beinhaltet neben dem Verlegen der Leerrohre auch die vorausgehenden Planungen, die Montage der Glasfaserkabel, die ausführliche Dokumentation und das gesamte Hausanschlussmanagement.

Im zweiten Schritt wird durch die NetCom BW die zur Datenübertragung notwendige aktive Technik aufgebaut und installiert. Anschließend kann das Netz in Betrieb genommen werden. In den entsprechenden Gebäuden ist dann das Surfen im Internet mit Datenübertragungsraten von bis zu 1 Gbit/s möglich. Gewerbekunden können sich sogar auf Geschwindigkeiten von bis zu 10 Gbit/s einstellen.

Alle Informationen zu Produkten und Angeboten der NetCom BW finden Interessenten auf der Unternehmenswebseite unter <https://www.netcom-bw.de/>. Weitere Fragen können außerdem jederzeit unter <https://www.netcom-bw.de/kontaktformular> an die NetCom BW gerichtet werden.

#### **NetCom BW GmbH**

Die NetCom BW GmbH mit Sitz in Ellwangen wurde 2014 gegründet und ist eine Konzerngesellschaft der EnBW Energie Baden-Württemberg AG. Mit ihren innovativen Dienstleistungen in den Geschäftsfeldern Datenkommunikation, Standortvernetzung, Telefonie und Services ist die NetCom BW eine anerkannte Größe im heimischen Telekommunikations- und IT-Markt. Zu den Kunden der NetCom BW zählen Privathaushalte, Industrie- und Gewerbebetriebe sowie kommunale Einrichtungen. Mit dem unternehmenseigenen Daten- und Sprachnetz von rund 24.000 Kilometern verfügt die NetCom BW über eines der größten und modernsten Glasfasernetze in Baden-Württemberg.